

Murcia
Redacción y Oficinas y Talleres
1, CRÉDITO PÚBLICO, 1,
Número suelto 5 céntimos

El Liberal

Murcia
Suscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 8 pesetas trimestral
25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia
El diario de mayor circulación de Levante
No se devuelven los originales

LA EXPOSICION VALENCIANA

Voy a empezar mi crónica de hoy haciendo una aclaración que creo necesaria hacer.

En mi anterior crónica se deslizó una errata, que dio el espíritu que animaba toda ella y teniendo ya en cuenta el buen sentido de los lectores de EL LIBERAL, habrá sido subsanada.

Ha habido yo de que Valencia, a pesar de los tristísimos sucesos de Barcelona y Melilla, continuaba celebrando sus brillantes y hermosas fiestas, dando pruebas de un civismo extraordinario y de un patriotismo plausible, pero que suspender los festejos, sería tanto como cerrar la Exposición, y cerrar la Exposición, sería matar a Valencia.

Está puede decirse que era la síntesis de todo aquel artículo. Pues bien; donde escribí la palabra «civismo», el cajista compuso «civilismo», con lo cual resultó que Valencia celebra sus fiestas con un «civilismo extraordinario», cuando era todo lo contrario lo que yo quería decir.

Calculen mis lectores el efecto que me produciría la errata. En otras circunstancias, yo hubiera devorado en silencio mi rabia contra el tipógrafo, pero en las actuales, debo hacer pública mi sentir, por si algún mal intencionado, que dudo lo haya, quisiera sacar partido de la frivolidad.

Pero en fin, yo perdono al cajista, porque las que conocemos los cajetines, y ya los conoce muy bien, que no en balde se vive de estos estrechos y periódicos, sabemos de sobra lo fácil que se cae al leer y al componer de prisas las palabras civismo, civil, Madona, etc., etc.

Carí se llama una hermosa y distinguida señorita amiga mía que contrajo matrimonio, y al componer el cajista la gacetilla dando cuenta del enlace, le llamó la señorita Cursi. Y basta de próambulo.

El Comité ejecutivo de la Exposición, ha dado una prueba más de sus sentimientos humanitarios. Teniendo en cuenta la nota a los señores de entrada, que le autoriza dejar cinco días sin efecto dichos carnets durante el tiempo que éstos sean válidos, organizó una velada en la Exposición, a beneficio de las familias de los reservistas, y como los carnets quedaron sin efecto, todos los que asistieron a la velada, pagaron la entrada en la Exposición y el Gran Casino, obteniéndose un beneficio importante para las familias de los que en Melilla han luchado y luchan por la patria.

pista, espectáculo que dirigirá, probablemente, el famoso Guerrita. Habrá concursos musicales, en los que tomarán parte bandas españolas y extranjeras, fiesta militar, semana automovilista, concurso hípico, congreso de la poesía, progreso de las ciencias, concurso de ganado, batallas de flores y otros muchos que se organizarán cuando vengan los reyes don Alfonso y doña Victoria.

Con tales alicientes es de esperar que esta segunda etapa de la Exposición valenciana, sea más atractiva y más brillante, si cabe, que la que finalizó el próximo día 21.

José M. L. Lopez
Valencia 10 Agosto.

LORREUX A LONDRES

(Por telégrafo)

Excursión por el extranjero
Las Palmas 12.

Ha marchado Lorreux en el vapor inglés «San Miguel» que se dirige a Londres.

Se embarcó a la una de la madrugada.

Lorreux obsequió a bordo a sus amigos políticos.

Estará diez días en Londres.

Va solo, pues la familia regresa a la Península a bordo del vapor «Valbanera».

Desde Londres irá a París y Barcelona.

Lorreux trae tres hermosas vacas con sus crías, que darán leche a los niños de la Casa del Pueblo de Barcelona.

NOTICIAS DE CARTAGENA
Desgracia

A las diez de la pasada noche y en la casa número 37 de la calle de la Maestranza, ocurrió una sensible desgracia a una pobre mujer, a consecuencia de haberse prendido fuego a una esponja empapada en alcohol.

Ana María Mollado Hernández, que así se llama la lesionada, en cuyas ropas hicieron presa las llamas, fué auxiliada rápidamente por varios individuos que acudieron en su socorro, evitándole una muerte cierta.

En una samilla fué conducida al Hospital de Caridad, donde le fueron curadas graves quemaduras en la cara, pecho y brazos.

Gracias a los rápidos auxilios recibidos, su estado es hoy relativamente satisfactorio.

El ministro de Marina
Persona que se tiene por bien informada, nos asegura que en breve vendrá a esta ciudad el ministro de Marina señor Ferrándiz, para presenciar la inauguración de las obras de construcción de navas en este Arsenal.

Se añade que para inaugurar dichas obras será colocada en gradas la quilla de uno de los destroyers en proyecto.

También es casi seguro que el señor Ferrándiz aproveche su estancia aquí, para presidir una fiesta escolar relacionada con la Marina.

Remolcador
Es probable que dentro de la presente semana saiga con rumbo a Málaga el remolcador de este Arsenal, conduciendo un bote de vapor artillo con destino al acorazado «Palayo».

La Cruz Roja
Muy en breve se verificará públicamente la imposición de la Cruz de Beneficencia al camillero de la Ambulancia de la Cruz Roja, Sebastián Rodríguez Mendola, que en la tarde del día 20 de Septiembre de 1908, salvó de una muerte segura a dos niños en los desmontes de la calle de Gisbert.

El acto revestirá solemnidad, pues es el primer individuo de esta Asociación a quien se le otorga tan preciada recompensa.—12 Agosto.

(POR TELEGRAMA)

Víctimas del trabajo

Pared derrumbada—Seis obreros heridos
Cartagena 12 (9 m.)

En las casas en construcción en el Ensanche de población, destinadas al barrio obrero, regalo de la Asociación de la prensa y diputado Maestre, se ha derrumbado una pared, cogiendo debajo a seis obreros albaniles que trabajaban en un andamio.

Los desgraciados obreros se llaman:

Diego Augusto Fernández, que tiene fractura completa del occipital, y José Martínez Candela, con el pie derecho fracturado.

Ambos se hallan en grave estado. José Gazquez Mora, José Pedreño Olmo, Jerónimo Martínez Sánchez y Antonio García Terralba, tienen heridas y contusiones menos graves.

El sereno del barrio de Peral y un camillero de la Cruz Roja les condujeron en una tartana al Hospital de Caridad.

Los obreros atribuyen el derrumbamiento a la trepidación del terreno, efecto de que en sitio próximo se están destrozando cañones viejos con dinamita.

EL CALOR

(Por telégrafo)

En París
París 12.

Sigue haciendo terrible calor.

Se repiten los casos de congestión y otros accidentes, incluso ataques repentinos de leucoria.

Un albanil se cayó del andamio en que trabajaba a consecuencia de una insolación, quedando muerto.

En la estación de Lyon murió un viajero de repente.

Hay otras desgracias.

TORREVIEJA

(Por telégrafo)

Función patriótica
Torrevieja 12 (6 20 t.)

El notable violonista Brindis de Salas, se ha presentado al alcalde, ofreciéndose para organizar una función patriótica a beneficio de las familias de los reservistas de Torrevieja.

El alcalde ha acogido con entusiasmo el pensamiento del celebrado artista.

Al efecto, se está preparando una velada en el teatro, en la que tomarán parte Brindis de Salas, distinguidas señoritas y otros elementos.

La velada promete ser un acontecimiento artístico y de grandes resultados.

LOS SUCESOS DE MELILLA

(Por telégrafo)

EL DIARIO DE LA GUERRA
6 Y 7 DE AGOSTO

¿Se avanza ó no se avanza? Soldados, oficiales, simples paisanos, paisanos de la clase de periodistas, hembras y varones, todos en Melilla y su contorno nos preguntamos eso hace unos días. ¿Se avanza ó no se avanza? Y todos a una hemos convenido en que se avanza; es decir, en que se avanzará en fecha próxima; posible es que el 10 ó el 11, acaso cuando la división Orozco esté toda desembarcada. Lo de menos es la fecha; lo importante es que se avanzará y que, de una vez, saldremos de esta pesadilla letal de los conveyes diarios a nuestras posiciones, del cañoneo continuo a las del enemigo, del incesante investigar con los gemelos prismáticos un campo yermo y extensísimo, que invita a pasearlo con nuestros envidiables jinetes para que sea la cara «cosa piedra» que se llaman moros, y que ni se ven ni se entienden, aun cuando se oigan.

Es mala la quietud. Esta mañana, visitando el campamento del regimiento del Rey y charlotando con esos soldaditos recién llegados de Logañes, pude apreciar que se aburrían de lo lindo por no haber oído un tiro; hubo quien me pidió que intercediera para que «le devolviesen el dinero».

En los campamentos de los cazadores que se batieron el 27 sucede hoy otro tanto: ha pasado ya la trágica visión de aquella horrible tarde, y la instrucción en orden cerrado, las mecánicas del cuartel, ranchos, listas, guardias de prevención, revistas de policía, hacen añorar la guarnición del cantón madrileño, perdido en aquellas llanuras un tanto parecidas a éstas, tan quietas, tan aburridas, tan uniformes; «pero» con la ventaja del eléctrico que nos deja en la Puerta del Sol por un realito... No valía la pena de haber cambiado de decoración para ver este. Cuando se avance, ya será otra cosa: habrá bullicio, habrá vida, habrá guerra. Las baterías de Sidi-Hamed el Hach y las del Atalayón, empezadas a mil setecientos y poco metros y a unos tres mil, respectivamente de Nador, cañoneras vigorosamente este poblado, que los

Primitiva» y «La Infantil», ambas de la vecina villa de Almoradí. La primera llegará en el tren de esta noche, y la segunda, el sábado próximo, permaneciendo las dos aquí hasta el día 15 del actual.

Después, tendremos el gusto de aplaudir, como a las anteriores a la no menos reputada banda de Gallaos de Segura.

Más tarde, ó al mismo tiempo, se organizarán verbenas en distintas plazas públicas, para las cuales se ha hecho buen acople de farolillos a la veneciana que ya mentamos en otra crónica) pedidos a una casa de Barcelona y otros artificios de adorno dedicados a esta clase de fiestas. También se verificarán regatas en la bahía y otras cosas que aún no podemos anticipar a nuestros lectores.

Y, por último, y para que resulte un complemento de fiestas, se está gestionando el contrato con una compañía de zarzuela chiles, que dirigirá el primer actor don Francisco Guillén, el cual ofrecerá un repertorio de lo más moderno y escogido de su género.

En suma: que después de todo lo manifestado, no hay que dudar que se procura atender al forastero lo mejor posible, y que con el teatro, verbenas, regatas y bandas de música no hay duda que «á divertirse tocan».—12 Agosto.

En el Hospital
Existen en la actualidad en este Hospital de Marina 165 soldados horridos procedentes de Melilla, quedando 130 camas disponibles en el mismo establecimiento, dispuestas para nuevas expediciones.

Oficial a Melilla
A bordo del vapor mercante «Cabo Peñas» ha marchado a Málaga, con destino a Melilla, el oficial segundo de Administración militar don José Pradel.

Gracias
En la sesión que celebró ayer nuestro Ayuntamiento, se dió lectura a un oficio del gobernador militar de la plaza, en que da las gracias al Ayuntamiento y al pueblo de Cartagena, por el recibimiento y despedida dispensados a los soldados del regimiento de Saboya.

Para los heridos
Los comerciantes de esta plaza señores Hijos de D. Pedro Méndez, han entregado en la redacción del «Bo de Cartagena» un donativo para los heridos que existen hoy en el Hospital de Marina.

El propietario del periódico, don Juan Palacios, ha entregado esta mañana una peseta a cada soldado, don a los cabos y sargentos y una cajetilla de 45 céntimos a cada uno de ellos.

La Sociedad de Vidrieros de Cartagena ha entregado al señor alcalde cien pesetas con destino a los heridos de la actual campaña.

En la diputación de Pozo Estrecho y encobazada por D. J. Saura se ha iniciado una suscripción, importante ya 103 pesetas, con destino a los mismos heridos.

D. Ramón Gasset, soldado
El exdiputado a Cortes D. Ramón Gasset, hermano del exministro liberal, ha sentado plaza en el regimiento de caballería de Lusitania, número 12, con el fin de ocupar el puesto de un reservista y marchar a Melilla a combatir con los moros.

El señor Gasset, que está en posesión de la cruz roja del Mérito Militar, por haber tomado parte en la campaña del 93 como paisano armado, pensó desde el primer momento en acudir a la actual y le solicitó del coronel Baryle, que manda dicho regimiento.

«No voy de héroe»—dice el señor Gasset,—«voy de soldado, á cumplir como español, porque creo que todos debemos hacer lo que podamos y acreditar por la Patria la vida ó el dinero; la mía la ofrezco en aras de estos ideales que tengo profundamente arraigados, y conete que cuando toquen a atacar ó cuando oiga silbar las balas alrededor de mi cabeza, palideceré ó acaso temblarán mis piernas; pero atacaré, tiraré, daré cargas con mi caballo, es decir, haré lo que me manden sin que «deje de cumplir mis deberes de soldado. ¡Todo por España, cuyo espíritu hemos de levantar cada uno!»

Estas palabras del señor Gasset fueron dichas con tal acento de sinceridad que revelaban la entereza de la resolución que ha adoptado.

Su bella y distinguida esposa doña Amelia Cortés y su hermana política D.^a Herminia se trasladarán a Málaga para atender a los heridos de la guerra y para estar cerca de su esposo.

La actitud patriótica y levantada del exdiputado a Cortes D. Ramón Gasset y la de su familia con dignas de aplauso y admiración. Por nuestra parte se los tributamos muy sincera y altamente, como se los tributará toda España.

(De la sesión anterior)

Desde Cartagena

Tropas a Melilla
Cartagena 12.

Como anticipamos oportunamente, esta mañana en el tren mixto han salido con dirección a Málaga, de paso para Melilla, los seis tenientes de infantería de los regimientos de Sevilla y España y los cincuenta artilleros segundos de esta Comandancia.

La despedida que se les ha dispensado, ha sido entusiasta y cariñosa.

Han concurrido a la estación férrea el alcalde y una comisión de concejales, el gobernador militar de la plaza señor Díaz Ordóñez, el general de la división señor Gómez Ballesteros, otros generales, una comisión de la Cruz Roja presidida por el general Ramos Bascañans, comisiones de jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición, buen número de distinguidas personalidades de la localidad y bastante público.

El alcalde señor Sánchez Arias repartió una peseta y cajetillas de tabaco a los artilleros.

El exsenador D. Luis Augusto los repartió cigarrillos puros, y una señora, en representación de la Acción Católica Social, les ha regalado unas bonitas medallas de plata, antes de marchar.

Los oficiales han recibido de sus compañeros entusiastas felicitaciones, por haberles cubido la suerte de ir a defender a la Patria.

La despedida, como decimos, no ha podido ser más entusiasta, habiéndose dado vivas a la Patria y al Ejército.

Al pasar el tren por el apeadero de Los Molinos, donde esperaba numeroso público, se han repetido las manifestaciones de simpatía.

Las mujeres por siempre han de ser el secreto de nuestro placer, verdad inconcusa, que aquí se apro-

mors fortificaron mucho para defenderse del Pretendiente, cuando éste dominaba en el Rif; al abrigo de estas baterías y por la cañada que forman las elevaciones en que están emplazadas, la infantería, en guerrillas españolas, con asonantes agazapados, en saltos largos, rápidos y decididos, acortará distancias y escolará eminentes y los jinetes luego, brida suelta y el sable en alto, completarán el cuadro y la victoria. ¡Una victoria que el cronista árabe y que el soldado buca!»

«Será el 10? ¿Será el 11? Será. Y como lo piden los soldaditos del Rey y le necesitan los cazadores de Madrid, Nador primero, Zeluúa después y lo que venga luego, nos irán briendo otros campos y otros horizontes que los de un campamento de unos cuantos kilómetros, tendido en terreno de un poblado que se abraza dentro de esta cintura, y que quiere saber qué hay más allá de un Gurugú viejo, que hasta el nombre tiene para asustar criaturas, y que, en realidad, no vale ni un pimiento.

«Verdad, Bargaña, que esta es la faja?»

«La escena pasa ahora en lo alto de las posiciones que en la extrema derecha de los campamentos españoles ocupan los regimientos del Rey y de Logañes; a un tiro de fusil del apacible Mediterráneo, azul y calmo, a un tiro de cañón de los farayones del Gurugú, torvos y sgrastas. Abajo, a la derecha, donde termina el barranco de Horses Coloradas y comienza el llano en que se levanta Melilla la nueva, las edificaciones del barrio Reina Victoria alegrian la vista con la perspectiva de sus calles amplias, de sus calles restas, de sus casas andaluzas, blancas y rientes. Trae el viento dulcosmores de una música grata y soñadora, que nos transporta a París, con recuerdo de noches urbanas bien distintas de las del campamento en que vivimos. «La vida alegre» oída en este suelo, hierre fibras sensibles que no vibraron enaudo, sentados en nuestra butaca, escuchábamos la voz de Sagi Barba entonando el brindis, un valiente brindis, popularizado por los del manubrio, una canción báquica que, ¡ay!, nos anuciaba que

leopoldo Bejarano.
Melilla 7 de Agosto de 1909.

Príncipes a la guerra

Madrid 12 (9 m.)

En el correo de anoche marcharon a Málaga con objeto de embarcar para Melilla los príncipes Reicero y Jennaro y el duque de Montpensier.

Hospital aceptado
El Gobierno ha aceptado el ofrecimiento de la Diputación de Málaga de destinar la nueva casa de Misericordia a hospital de heridos y enfermos de la campaña.

Tendrá setecientos camas. Se ha ordenado designar el personal que lo dirija y acumular el material sanitario que sea preciso.

La policía indigna.—Su primer combato.—Buen compartimiento. Dicen de Melilla que ayer hubo un escaramuza.

La policía indigna que recorre el límite de nuestro campo por las cercanías del fuerte de Alfonso XIII intertino.

También tomaron parte los caza-

Los de Melilla y las baterías de Cameros y Sidi Guariach. El combate fué breve porque el enemigo se vió obligado á huir entre una lluvia de balas. Esta refriega hizo ponerse en movimiento á las tropas, creyéndose en un nuevo y rudo ataque. Intervinieron en la refriega unos treinta moros, incluso el Gato, que componen la nueva policía indígena para vigilar las avanzadas. Los manda un oficial español. Todos llevan lazos al brazo de los colores nacionales. Habían pedido á su jefe ocupar la línea de fuego. Los apoyó eficazmente en el tiroteo una sección de infantería al mando de un capitán. El Gato y sus compañeros trepan agilmente por las primeras estribaciones de Mazuza, ganando dos alturas dominando desde allí la cañada inmediata y la casa de Chaldy cercana al santuario de Mezquita. Al ver este avance los rifeños, que serían unos cuarenta, abandonaron la cañada refugiándose en la casa de Chaldy. Muchos caen muertos en la huida, merced á los certeros disparos de la policía indígena y nuestras guerrillas. El Gato y sus compañeros avanzan bizarramente por la izquierda y los soldados lo hacen par la derecha. Los rifeños envueltos en dos fuegos, se alejan espantados. Entre los moros amigos y enemigos se entablan diálogos. Los enemigos recriminan á los moros que sirven á España. El Gato es objeto de brutales injurias. Entre el fragor de la pelea se oyen las voces del enemigo que le llaman renegado pidiendo para él las maldiciones de Mahoma. Un morito se echó el fusil á la cara, gritando: Oye, Gato, ¡que Allah te ocure de esa bala! Los combatientes pelean casi cuerpo á cuerpo. Los proyectiles se mezclan con los agravios é insultos. Los policías avanzan sin cesar. La artillería sigue protegiéndoles en el avance. Una granada cae en la casa de Chaldy. Los rifeños refugiados huyen desparavidos, escolando velozmente las alturas. Aquí los sorprende otra granada de quince centímetros. Desde entonces desaparece el enemigo. La policía regresa envaletonada y satisfecha de la escaramuza que duró media hora. Interrogado el Gato dice: Venimos satisfechos y deseosos de tener mañana ocasión de demostrar nuestra fidelidad. La brigada de Algeciras, alojada en las inmediaciones de Camelios estuvo preparada, pero no tuvo que intervenir. La operación fué casi desapercibida para la plaza, acostumbrada á oír incesante cañoneo. Operación hábil También se verificó otra operación hábilísima en las inmediaciones de la segunda caseta. Dos secciones del regimiento de Melilla se apoderaron de los silos donde se esconden los indígenas de Beniacer para enterarse de las operaciones. Los centinelas de la batería rompieron el fuego. Mientras unos soldados descubrían los silos morunos, otros disparaban. De los silos se sacaron 41 sacos de cebada y treinta de trigo. Los moros se vieron obligados á retirarse. Dos oficiales resultaron levemente heridos. La operación fué sencilla y breve. Anciana veterana Como nota curiosa se sabe que ayer durante el ataque al Peñon de la Gomerá, una anciana llamada la Rosa andaba entre las balas repartiendo aguardiente á los soldados y animándoles. Coronas á Pintos En el cementerio de Melilla se celebró la ceremonia de colocar en el mausoleo del general Pintos las coronas enviadas. Asistieron los hermanos del general y numeroso público. El general Del Real pronunció un sentido discurso ensalzando al héroe. La contestó, en nombre de la familia, el jefe de Telégrafos, Alberto. El acto fué emocionante. Marina enfermo El general Marina se halla ligeramente enfermo. No salió al campo exterior. Oficiales heridos Se ha sabido que el martes á dos oficiales que estaban saludándose cerca de la segunda caseta, les rozó una bala, hiriendo á ambos levemente. El cronista de EL LIBERAL.—Excoracion atrevida. El cronista de EL LIBERAL, Répida, ha recorrido la cumbre del Atalayon y la Restinga, llegando hasta Nador y Zeluan. En el primer periodista que ha llegado á esos puntos.

Anuncia que enviará notas curiosísimas. Contrabando apresado Madrid 12 (4 m.) A última hora de la tarde se recibió en el ministerio de Marina el siguiente telegrama del comandante de «Don Alvaro de Bazan». Comandante del «General Concha» en Río Martín dice que el día 9, á las siete de la tarde, entre la ensenada de Sidi Altar y la kabila de Ghonora avistó un carabo de grandes dimensiones navegando muy atrazado á la costa. «Hice por él: arrió vela y ganó tierra, arrojándose al agua sus tripulantes. Envié un bote armado para reconocerlo y desde tierra empezaron á hostilizarlo, primero con tiros sueltos y luego con descargas, sin que desde á bordo se hubiese hecho ningún disparo. Contesté con disparos de cañón y ametralladora, logrando apagar los fuegos de tierra. Remolcada á bordo la lancha y registrada superficialmente, se la encontró pólvora negra fina en dos latas y en sacos y envases de cuero, en cantidad de 105 kilos y otros efectos. No pudo reconocerse hasta estar descargada en el almacén de los paños de á bordo la pólvora y remolcada la embarcación con ella á Tetuan, en cuya rada fondeó á las dos de la madrugada, para entregarla á las autoridades marroquíes. No sufrimos ninguna baja porque los tiros iban bajos. Entregué la embarcación al cónsul de Tetuan.» Barcos en Melilla En Melilla han fondeado el «Piñazo» y el «Piazon» con material de campaña. El vapor «Sevilla» embarcó enfermos y heridos para conducirlos á Chafarinas. El tiroteo al convoy El convoy de hoy fué mandado por el coronel Paz Jaramille. Llegó á su destino sin novedad. Al regreso le tirotearon los moros desde las sierras. Las baterías contestaron. Marchó á la Restinga una sección de ingenieros. La harka La harka se ha corrido á Nador para impedir el avance de las tropas en las inmediaciones de Sidi Musa, notándose vive tiroteo entre los mimos kabilenos enemigos de España que pretenden robarse mutuamente sus aduanas. La intervencion de algunos soldados españoles les hizo separarse de nuestras posiciones. Las impresiones son de que la harka no se desalienta sino que aumenta considerablemente. Prueba de cañones Se ha hecho la prueba de los cañones Scheneider disparando sobre el caserío. Se ha obtenido en esta prueba de la nueva y terrible arma un excelente resultado. En el globo En la próxima ascension del globo subirán dos jefes de las baterías de artillería para orientarse por sí mismos en las posiciones enemigas que deben combatir. Los voluntarios Continúan presentándose muchos voluntarios, incluso uno de los héroes de Boler en la campaña de Filipinas que pose una cruz pensionada. Movimiento de barcos Se han enviado de Málaga á Melilla lanchones que sirven para los desembarcos y transportes de víveres. Ha zarpado el «Argentino» que lleva material de guerra, reflectores, carros de administración y 72 soldados; además nueve heridos dados de alta de cazadores de las Navas, Llerena y Figueras. Fondeó en Málaga el «Menorquina» que trae pasajeros que dicen han decidido de vivir en Melilla por falta de alojamiento y carestía de subsistencias. El Hospital de Almería En una reunión del Ayuntamiento de Almería, autoridades, comercio, industria, prensa y obreros acordaron sostener una suscripción mensual de diez mil pesetas para costear los gastos de un Hospital de sangre. Los veteranos Los veteranos de la fuerza de Africa han pedido al rey marchar á Melilla para guarnecer uno de los fuertes ó prestar algún otro servicio que se crea conveniente y compatible con su avanzada edad. El Reghi derrotado De Tanger dicen que el Guebbas ha recibido confirmación de la derrota del Reghi á las puertas de Fez. Las tropas imperiales las mandaban instructores franceses y el español Francisco Iglesias (a) Zamorano. Los registros tuvieron numerosos muertos, heridos y prisioneros. Regalo de guitarras El fabricante de guitarras Francisco Díaz García, enterado del propósito del teniente coronel de Arapiles de regalar una guitarra por compañía, ha ofrecido regalarlas gratuitamente

de las mejores de su fábrica, encargándole también de ponerlas en Melilla libres de todo gasto. Sin billetes en Málaga La sucursal del Banco de España se niega á emplear billetes en sus operaciones realizando todos los pagos en plata. Esta medida ha causado protestas y la alarma consiguiente. El presidente de la Cámara de Comercio ha visitado al director de la sucursal y escribirá al Gobernador del Banco exponiéndole el conflicto. Los heridos de Málaga Han sido dados de alta la mayoría de los enfermos que había en el hospital civil. Allí solo quedan dos. El gobernador ha visitado á los heridos. Inventario de armas Los empleados del gobierno civil de Málaga hacen el inventario de las armas y municiones de las armerías, para evitar el contrabando. Pruebas de los cañones Madrid 12 (2'15 t.) Las cuatro piezas de artillería Scheneider han sido empleadas en el frente principal del Hipódromo. El coronel marqués de Fuensanta ha invitado á los periodistas á las pruebas de ayer tarde. También asistieron muchos jefes y oficiales. Las pruebas de los nuevos cañones han sido funestísimas para los rifeños. El cañoneo ha sido violento, infernal; de estrepitosos horribísimos que no pueden soportar oídos humanos. Los moros solían ocupar la casa fortin en las crestas medias del Gurugú á 3 500 metros del Hipódromo, seguros de que allí no llegaban las balas. En las pruebas de los cañones se procuró que no hubiera ningún movimiento de tropas con objeto de no alarmar á los vigías de los enemigos. A las cuatro de la tarde los cañones rompieron el atronador é irresistible cañoneo que parecía una tempestad de hierro y fuego. Cada cañon ha hecho veintidos disparos por minuto. Al tercer disparo quedaron restificada s los errores de la puntería. La cuarta granada levantó una nube inmensa de polvo. La casa del fortin moruno quedaba destruida, volando los muros. Gorda Julia, volando el globo observaba estos destrozos. También fueron observados desde las alturas de Camelios. Los moros trepaban á las lomas desparavidos. Era la primera vez que se veían envuelto en metralla dentro de sus escondrijos. El cañoneo fué presenciado por numeroso público. El coronel marqués de Fuensanta ha sido muy feliz. Poco después de la primera prueba quedaba destruida otra casa mora que se veía en un picacho. Por primera vez se vieron las granadas rompedoras inventadas por el coronel Aranz. El entusiasmo producido por las pruebas ha sido indescriptible. El coronel Fuensanta ha telegraafiado á Aranz que se halla enfermo en Madrid. La felicitación ha sido en nombre de todo el cuerpo de artillería. Los moros á las moras Varias mujeres del campamento moro, pertenecientes á la kabila de Mezquita, acudían diariamente por consejo del Gato á recoger higos, bejengenas y otras hortalizas. Los moros se apostaron ayer en una hondonada y tirotearon á las mujeres. Estas aterrorizadas se vinieron á la plaza contando lo que les ocurría. Esto dió motivo para que el Gato y Mojater y los demás policías indígenas salieran velocísimos, combatiendo á los agresores. Les ayudaron nuestras fuerzas y les ocasionaron muchas bajas. Entre éstas figuran varias mujeres y niños moros. La policía no sufrió bajas. Después del combate del 27, ayer fué el día que más bajas tuvieron los moros. Han sido ocasionadas en su mayor parte por los cañones Scheneider. Esta batería intervendrá hoy en el bombardeo de las sierras del Gurugú. Los cañones moros Los proyectiles de los cañones moros que actúan en Alhucemas, tienen cuatro kilómetros de peso. Su forma es esférica. Los moros siguen cañoneando y tiroteando á la plaza. En el Peñon no han vuelto á verse moros. Estos han sido castigadísimos con los bombardeos de ayer de la plaza, ayudada por el cañonero «Concha». El bombardeo les causó grandes bajas. Consejo en Palacio Madrid 12 (5'15 t.) El Consejo de ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia del rey, fué de breve duración. A la salida participaron los ministros que la reunion había carecido de

importancia, limitándose al discurso de Maura para entrar al rey de los preparativos que se hacen para las próximas operaciones en Melilla. Habló también del estado del orden público dentro de la península. Tranquilidad en Melilla Matra manifestó que las noticias llegadas de Melilla acusan tranquilidad y que los moros, de ordinario tan hostiles, se muestran ahora en una quietud completa porque son constantemente hostilizados por nuestras tropas. Sobre refuerzos El ministro de la Guerra manifestó que por ahora no se ha pensado en enviar más refuerzos á Melilla, aunque si los solicita el general Marina les serán enviados todos los que pida. Dijo Linarez que había recibido una nota detallada de la situación de nuestras tropas en Marruecos, así como también de las posiciones que ocupa el enemigo. La nota de Haffid Allende Salazar, hablando de la nota enviada por Muley Haffid sobre las operaciones de nuestras tropas en el Rif, manifestó que tiene menos alcance del que se le ha dado y que la petición comprendida en esa nota está encajada en las negociaciones entabladas con la embajada marroquí. Tropas á Melilla Pase por Murcia Esta mañana á las 11'50, en el tren mixto procedente de Cartagena y con dirección á Melilla, han pasado cincuenta artilleros de plaza, destinados á la campaña. En la estación les aguardaban jefes y oficiales de artillería, algunos concejales y numeroso público. Se les ha dispensado una afectuosa acogida. Los jefes y oficiales de artillería los han obsequiado con un almuerzo, vino y melocotones. El concejal señor Caravaca les ha regalado un cigarro puro á cada uno. Los expedicionarios, muy satisfechos, han dado vivas á Murcia, cuerpo de artillería y España. (De esta edición) Las deudas de los militares Madrid 12 (9 n.) El Diario oficial del ministerio de la Guerra publicará mañana una real orden disponiendo que los jefes y oficiales de todas las armas se hallen exentos de descuentos para pago de sus deudas. Los rebeldes indignados Dicen de Melilla, que por confidencia de los moros se sabe que los kabilenos están indignadísimos contra los globos, la artillería y las ametralladoras. Dicen que por qué para combatirlos usamos esas armas que ellos no poseen y por qué no empleamos como ellos solamente el fusil. Los rifeños que regresan.—Refuerzos á la harka Ya están en sus hogares casi todos los rifeños que se ausentaron para las faenas de la recolección en Argelia. Algunos desean permanecer neutrales en vista de que la campaña agrícola no ha sido buena. Otros años traían ahorros de veinte á cincuenta duros, pero este son pocos los que llegaron á reunir veinte. Sus pequeños ahorros han sufrido gran quebranto con el viaje hasta Tanger y caminar por tierra hasta el Rif. Los más fanáticos han adquirido municiones en las kabilas que atravesaron, pero la mayoría carecían hasta de lo más preciso para vivir. Como para la casi totalidad era ese dinero el pan del invierno y les esperaba la miseria, no son pues los refuerzos para la harka tan grandes como se creía y hubieran sido si hubiesen dispuesto de los recursos necesarios. Sin embargo, no es despreciable el contingente que ha ingresado en la harka con estos kabilenos. Buen estado sanitario Las autoridades militares se felicitan del admirable estado sanitario de las tropas. En la época normal había en los hospitales de 110 á 120 enfermos y ahora solo hay 114. Envío de lanchones Para utilizarlos en el desembarco de hombres y ganados, llegaron varios lanchones enviados por la Traslántica. Algunos se han remitido á la Restinga. Rifeños en Tanger Dicen de Tanger que continúan llegando rifeños procedentes de Orán. Siguen en dirección al Rif. Entre los ochenta desembarcados ayer, dos son notables. Se han dirigido al Guebbas con cartas de las kabilas, pidiendo informes relativos á la misión que piensa el Maghzen enviar al Rif para interponerse entre los rifeños y los españoles. Tiroteo al Peñon Dicen del Peñon que después de diez horas de tranquilidad, los moros volvieron anoche á reanudar el tiroteo.

Llegaron hasta la orilla del mar, tiroteándonos furiosamente. Las ametralladoras, artillería y una sección de infantería los rechazaron. También fué eficaz la ayuda del cañonero «General Concha». Tuvimos dos contuses. Embarque de ferreas Dicen de Málaga que llegaron los hérares de la Princesa y los príncipes Raniero y Jenaro y el duque de Montpensier, embarcando momentos después en el trasatlántico «Cataluña». En la estación les recibieron las autoridades. De Algeciras participan que veinte artilleros del Campo de Gibraltar marcharon á Melilla. De San Sebastián dicen que marcharon á Melilla el capitán Tablas y tenientes Gonzalo y Gómez. Antes se les obsequió con un banquete en el Casino. Se les hizo una despedida entusiasta. Donativo de Bilbao Telegraflan de Bilbao que la Diputación se ha suscrita por 25 000 pesetas en favor de los reservistas. Paja y heno Madrid 12 (12 n.) De Melilla telegraflan las siguientes noticias: A la Restinga llegó el vapor italiano «Anconia», que procede de Orán. Desembarcó cargamento de paja y heno. Aumento de la harka La harka continúa engrosando. Diariamente llegan á engrosar su contingente nuevos moros del interior. El moro Chaldy había abandonado el mando de la harka para hacer un recorrido por el territorio rifeño, al objeto de reasabar la ayuda de las kabilas del Rif que permanecen tranquilas sin meterse en aventuras guerreras. Chaldy ha regresado ya de su excursión y se ha vuelto á encargar del mando de la harka. A su regreso el bécico moro ha traído consigo bastantes refuerzos. La mayoría de los kabilenos que vienen á engrosar la harka, traen espigardas. Este significativo dato indica que los moros reclutados pertenecen á kabilas muy apartadas. En el Rif no han sido tan provechosas las gestiones de Chaldy, pues ha logrado reasabar pocos adiestros para luchar contra España. Plomo en una oza En una casa situada en lugar próximo á la segunda caseta, destruida por el bombardeo, ha sido encontrada una gran cantidad de plomo. Se supone que los moros empleaban éste en recargar los cartuchos. Los baños de Archena El general Marina ha recibido un telegrama del dueño de los baños de Archena (Murcia) ofreciendo éstos para los enfermos y heridos que los necesitan. Incendios y cremaciones Durante el día de hoy se destruyeron pegándoles fuego, muchos materiales y olumbaras de los que los moros vienen utilizando para que favorezcan sus traicioneras emboscadas. Se han circulado órdenes para que se lleve á efecto la inmediata y rápida cremación de los caballos y otros animales muertos, cuyos cadáveres yacen en el campo exterior. Despiden un hedor insoportable, que pudiera, al persistir, favorecer el desarrollo de alguna epidemia. El convoy hostilizado Como todos los días los moros hostilizaron la marcha del convoy y las posiciones españolas. Esta mañana llegó sin novedad á la segunda caseta. Después la tirotearon los moros ocultos en las alturas próximas. Las fuerzas que iban protegiendo la marcha del convoy, auxiliadas en su acción por los fuertes, rompieron fuego contra los moros hostilizados. Estos huyeron precipitadamente. Jinetes moros Las confidencias recibidas hoy por los jefes de nuestras tropas, acusan la presencia, en las inmediaciones de Algezaba y Zeluan, de muchos grupos de moros, todos á caballo. Lo que no han podido determinar las confidencias es si estos jinetes moros pertenecen al grueso de la harka ó constituyen refuerzos que van á engrosar su contingente. Muerte de un santón Los moros han experimentado una pérdida que, para ellos, es muy sensible. Se trata de la muerte de un santón de inmenso prestigio entre los kabilenos. Ha fallecido á consecuencia de heridas recibidas en la lucha con nuestras tropas. Este santón mandaba, en el combate del día 27, un numeroso contingente de la harka. Recibió en la batalla tres balazos en el pecho. Su muerte ha causado entre los moros más sentimiento, por tratarse de un fanático cuyas predicaciones exaltadas enardecían de modo extraordinario

ario los á los de los combatientes. Del Fe... y Alhucemas En Melilla se ha recibido un despacho oficial con noticias del Peñon y Alhucemas. Dice que el tiroteo se ha repetido por parte de los moros, siendo bastante nutrido. En Alhucemas se ha presentado un bote lleno de moros. Llevaba la embarcación bandera blanca. Los moros son amigos de España. Dicen que el campo enemigo está lleno de muertos y heridos. Del tiroteo resultó levemente herido el segundo teniente de Melilla don Ricardo Suarez. En el Hach En Sidi Hamet el Hach tiroteó al enemigo. Tuvimos dos heridos. Las nuevas baterías Se confirma que las pruebas de los cañones Scheneider han constituido un éxito. En el bombardeo de Costa Concha, próximo al Peñon, resultó herido el cabo de cañon Manuel Carle. Braga á Melilla Dicen de Almería que salió la draga para Melilla, donde trabajará en las obras de Mar Chica. 50.000 cartas Telegraflan de Almería que llegó el vapor «Siglo» procedente de Melilla. Trae cincuenta mil cartas y cien certificados. Plan de operaciones A las ocho de la noche acudió Ferrandiz al domicilio de Maura. Allí se encontró con el general Linarez y el ministro de la Gobernación que acababan de celebrar una extensa conferencia, primero con Crespo Azorín y el presidente del Consejo y después con este jefe. En esta segunda parte de esta conferencia de Conzajillo, se trató del plan de operaciones que se va á desarrollar en Melilla. Ferrandiz expuso datos acerca de la cooperación que ha de prestar la Marina al plan de avance que se ha de llevar á efecto. Dijo que el cañonero «General Concha» cañoneó anoche á las kabilas en el Peñon. Resulto herido un marivero. La Fardo Bazán La eminente escritora D.ª Emilia Pardo Bazán, ha regado que las cinco mil pesetas que quedan de la suscripción abierta en La Coruña para erigirle una estatua, se destinen á socorrer á los heridos de la campaña. Los vendedores de caballos En vista de las exigencias que los vendedores de caballos para el ejército manifiestan, el ministro de la Guerra piensa efectuar una requisita legal. Regalo de una cruz Los generales, jefes y oficiales de infantería destinados en el ministerio de la Guerra, han acordado regalar la cruz del Mérito Militar roja, vitalicia, al cabo de Llerena José Calvo. Esta es la primera recompensa, cuya concesión ha sido firmada con motivo de la guerra actual. Estación radiotelegráfica Se ha dispuesto la creación de una estación radiotelegráfica de campaña, con destino al cuartel del general Marina. Hornos de campaña Se ha ordenado que quede constituida en Melilla una compañía de Administración militar compuesta con hornos de campaña. Producirá quince mil raciones diarias. Camión-automóvil Se ha dispuesto que se transporte con urgencia á Melilla, otro camión-automóvil para la artillería. Gracias á un francés Por servicios prestados á España en los trabajos sobre Marruecos por el francés Delbrel, se le han dado las gracias de real orden. Retirados á activo? Se dice que se ha pedido á los distintos cuerpos del ejército, una relación de los oficiales retirados para disponer que vuelvan á situación activa. Hospitales Borrero Es probable que el veterinario capitán Borrero, herido en Melilla, se le necesite amputar la pierna izquierda, como consecuencia de una dolorosa operación que se le ha practicado para extraerle una esquirla del muslo. EL ARSENAL DE FERROL (Por telégrafo) Muoiga conjerada Madrid 12 (3 m.) El comandante general del Arsenal de Ferrol telegrafla que ha quedado conjurada la huelga de obreros que trabajaban en los desmontes que se hacen para construir las gradas. FERRANDIZ A CARTAGENA (Por telégrafo) Entrega del Arsenal Madrid 12 (3 m.) La semana próxima marchará el ministro de Marina á Cartagena, para asistir á la entrega de la parte del Arsenal en que comenzará seguidamente sus trabajos la casa Vikera.

CARTERA DE MURCIA

El señor López Campello
Nuestro distinguido colaborador y querido amigo el reputado médico don José María López Campello, secretario del Instituto Rubio, ha trasladado su residencia en Madrid a la Costanilla de los Angeles, 15, primero izquierda.

TOROS EN ALMERIA
El ganado lidiado en la corrida de esta tarde, ha resultado bueno. Cocherito ha estado superior toreando y bien con el estoque.

DESCARRILAMIENTO
Un muerto y varios heridos
Almería 12 (10 n.)
De madrugada descarriló un tren de mercancías al entrar en el disco de la estación de Nacimiento.

PROCESO CONTRA MACIAS
Auto revocado
Madrid 12 (3 m.)
El Tribunal Supremo ha revocado el auto de la Audiencia declarando que corresponde a la jurisdicción de Marina entender en el proceso contra el exauditor de la Armada, Macías.

ABROPLANO ESPAÑOL
Pruebas y desperfectos
París 12.
En los talleres de Issy «Les Mofineaux» se construye, por encargo del Gobierno español, un aeroplano llamado Sanezh, que es el nombre del ingeniero autor de los planos.

DESDE ARCHENA
Una conferencia
En la escuela pública de niños fuimos gratamente sorprendidos por la venida a esta villa del culto turista D. José Ardena Mercadé, que en su viaje de estudio por España recorre actualmente nuestra provincia.

GRECIA Y TURQUIA
Cambio de notas
Constantinopla 12.
El Consejo de ministros ha examinado la nota griega, considerándola pacífica y conciliadora.

BOLSA
Madrid 12 (6'30 t.)
Interior... 84'20
Ext. 84'25
Francia... 00'00
Proximo... 00'00
Azorizables... 101'15
Banco... 000'00
Editorial de España, fundadora... 000'00
Banco de Cartagena... 000'00
Fébricos... 391'00

LA VENGANZA DE UN BOMBERO
Insultos y tiros
Toulouse 12.
El bombero Payrylle había sido despedido por un acto de insubordinación.

BARCELONA
El gobernador a Madrid
Barcelona 12 (8 n.)
Es muy comentado el inesperado viaje del nuevo gobernador a Madrid. Ma dicho que va a arreglar asuntos particulares.

DETENCIONES
En Tarrasa se ha decretado la prisión de varios heridos. En Salt han sido detenidos tres concejales.

EN ALMORZADO
Mañana en la Merced.
SANTORAL.—Día 13, Santos Casiano e Hipólito, mártires, Santa Radegundis y Santa Elena.

DE LA VIDA
Ofreció vengarse y se situó frente al cuartel.
Al llegar el subteniente y su ayudante el bombero les apostrofó y les disparó varios tiros de revólver.

DE LA VIDA
Ofreció vengarse y se situó frente al cuartel.
Al llegar el subteniente y su ayudante el bombero les apostrofó y les disparó varios tiros de revólver.

DE LA VIDA
Ofreció vengarse y se situó frente al cuartel.
Al llegar el subteniente y su ayudante el bombero les apostrofó y les disparó varios tiros de revólver.

DE LA VIDA
Ofreció vengarse y se situó frente al cuartel.
Al llegar el subteniente y su ayudante el bombero les apostrofó y les disparó varios tiros de revólver.

DE LA VIDA
Ofreció vengarse y se situó frente al cuartel.
Al llegar el subteniente y su ayudante el bombero les apostrofó y les disparó varios tiros de revólver.

DE LA VIDA
Ofreció vengarse y se situó frente al cuartel.
Al llegar el subteniente y su ayudante el bombero les apostrofó y les disparó varios tiros de revólver.

Gil, acompañado de su simpática hermana Josefita Gil García y su preciosa sobrinita Josefita Gil Martínez. Celebraremos infinite que la estancia les sea grata.—12 Agosto.

VIDA RELIGIOSA
VILA Y ALUMBRADO.—Día 13, en el Rosario.
Mañana en la Merced.

SAN JOAQUIN.—En la iglesia de Santo Domingo comenzará mañana el novenario de San Joaquín.
Se celebrará en las misas de seis y ocho y por la noche al toque de oraciones.

Se aplicarán los cultos en la siguiente forma:
Día 14, por la mañana a las seis, doña Carmen Mateos de Pérez Vidal, por su padre D. José; a las ocho, D. Joaquín Laforcel Alemán, por su madre doña Lucía.

Por la noche, D.ª Joaquina Pérez de Cañadas, por sus padres, padres políticos y abuela D.ª Joaquina Rubio.

La visita al Ayuntamiento
La visita del gobernador al Ayuntamiento fué muy solemne, asistiendo una nutrida representación de concejales.

Se han retirado las fuerzas que custodiaban el Ayuntamiento y las que había en otros edificios públicos.

Ha marchado a Melilla el vapor «Manuel Calvo» llevando tropas y material de guerra.

En el Ampurdam
La columna volante que ha recorrido el Ampurdam dice que hay tranquilidad.

Los somatenes de Santa María de Corco, noticiosos de que en las estrabaciones de Colasabra morocaban sujetos sospechosos, dieron una batida.

Quedó detenido Juan Bosch, un expresidario de cincuenta y seis años de edad.

Los armados de cuchillo y pistola. Se le depositó en el Ayuntamiento. Por la noche se evadió traetando una puerta.

Un somaten le persiguió matándole de un balazo. En Monistrol hay dos detenidos.

Mañana se revisará toda la fuerza de caballería que hay en Barcelona, vistiendo traje de campaña.

Suspensión de periódicos
Se ha decretado la suspensión de la publicación de varios periódicos de la izquierda solidaria.

La orden la ha dado la autoridad militar.

Convento derrumbado
Se ha derrumbado el convento de las Jerónimas, incendiado en los pasados días por las turbas.

No han ocurrido desgracias. Se ha ordenado unificar todos los procesos militares incoados con motivo de los pasados sucesos.

Los soldados solo patrullan por los barrios extremos de la ciudad.

Paulatinamente siguen disminuyendo las precauciones militares.

En Kattowitz (Rusia) un globo tripulado por cuatro oficiales alemanes fué tiroado por una patrulla rusa. Descendió el globo. Tres de los aeronautas habían sido muertos y uno gravísimamente herido.

Otra versión dice que el globo atravesó la frontera siendo detenidos los oficiales que fueron puestos en libertad después del examen de sus pasaportes.

De madrugada descarriló un tren de mercancías al entrar en el disco de la estación de Nacimiento. Resultó muerto el mozo Sebastián Ubeda.

Heridos graves el conductor Leopoldo Oria y los mozos José Trigo y José Abad. Heridos leves otro conductor y dos mozos.

Un tren de socorro trajo hasta Almería los heridos.

La llegada del gobernador de Barcelona ha animado extraordinariamente los círculos políticos. Crespo Azorín conferenció nuevamente, esta tarde, con Maura y La Cierva.

Los refirió la situación moral y material de Barcelona y el resultado de las investigaciones que ha hecho sobre el carácter de los sucesos desarrollados en la capital catalana y los organizadores de los mismos.

Se sabe que los ministros discrepan notablemente acerca de la conducta que debe seguirse en Barcelona. Esta discrepancia es objeto de los generales comentarios.

Crespo Azorín estuvo en el Congreso. Allí dijo que el ministro de la Gobernación le había autorizado para marchar a Valencia.

Allí recogerá a su familia y tomará mañana el ferrocarril de la costa para volver a Barcelona. Sobre el desacuerdo entre Cierva y Linera se manifestó ignorante de que existiera.

Dijo que por su parte mantenía cordialísimas relaciones oficiales e íntimas con el capitán general de Cataluña don Luis Santiago.

Después se reunieron en casa de Maura, Linera, La Cierva y Crespo Azorín. La conferencia fué extensa. A las siete salió Crespo Azorín marchando a la estación a tomar el tren para Valencia.

Los ministros continuaron reunidos. Se ignora el resultado de este Consejo, pero en los círculos políticos se insiste en que es probable que en breve se exteriorice el disgusto del Gobierno.

En este caso se solucionará el conflicto mediante una crisis parcial. Tal modificación sería interina y el preliminar de otra crisis que surgirá cuando termine la campaña de Melilla.

El Gabinete y sufragal de consultas del Dr. D. Vicente Tortosa, CARTAGENA. Horas de consulta: de 10 a 12 y de 3 a 4. Estará en Murcia los días 14 y 15 en el Hotel Universal.

En los talleres de Issy «Les Mofineaux» se construye, por encargo del Gobierno español, un aeroplano llamado Sanezh, que es el nombre del ingeniero autor de los planos.

En los talleres se hicieron pruebas, volando el aeroplano, que sufrió serios desperfectos.

—No, señor—dijo el padre de la muchacha,—no puedo concederle a usted la mano de mi hija. —Pero por qué? —Es un secreto de familia. La pobrecilla es imbecil. —Pues no lo he notado. ¿En qué consiste su imbecilidad? —En haberse enamorado de usted.

Entre amigos: —¿Cómo! Dices que estás cargado de deudas y compras un automóvil. —Pues precisamente por eso; para huir de mis acreedores.

—Señor dice un dependiente a su principal,—el nuevo empleado que tomé usted se pasa el día durmiendo. —Póngale usted en la sección de camisas de dormir, y a su lado un cartelito con esta inscripción: «Nuestras camisas de dormir son tan buenas, que el dependiente encargado de venderlas está siempre dormido.»

Un terrible bandido conferencia con su abogado defensor. —Es preciso le dice éste—que para defenderte con provecho me reveles toda la verdad. —Si señor. Todo lo que le he confesado es cierto; lo que no quiero decir a usted es dónde guardo el dinero robado. —¿Por qué? —Porque lo quiero para mí sólo.

Se halla de venta, además de todo los puntos conocidos de la Región: En Madrid: Kiosko de Maucoi, plaza de Colenque, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital. En Valencia: Kiosko Moderno, plaza de Emilio Castelar, frente al estanco. En Sevilla: en la Administración de EL LIBERAL. En Granada: en la Administración de «El Defensor de Granada». En Barcelona: Kiosko de «La Saeta» Rambla del Centro, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital. En Bilbao: en la Administración de EL LIBERAL. En La Encina: (estación de empalme para Valencia y Alicante), Matías García García. En Villena: Manuel Ruedas Buendía. En la Administración de EL LIBERAL en Murcia, se hallan de venta EL LIBERAL en Barcelona, Bilbao y Sevilla, al precio corriente de 5 céntimos.

—¿Ah, no tema nada!—añadió llorando y echándose al cuello de su madre adoptiva.—De lejos, como de cerca, os seguiré amando y no os olvidaré. Os escribiré con frecuencia y Berta me contestará. ¿No es cierto, hermana mía? —Sí, sí. Y las dos jóvenes se abrazaron tiernamente. Llegó el día de la separación con demasiada

—¿De modo que lo apruebas? —Sí. Lo que una mujer quiera... —Eso le traerá suerte a nuestro hijo. Dibujó una sonrisa muy dulce en los labios del señor Verneuil. —Esa suma, que se aumentará todos los años capitalizando los intereses, será la dote de mi ahijada si la encontramos un partido ventajoso o la servirá para establecerse de modista. Ya ves, amigo mío, que no quiero hacer de Susana una holgazana y que me ocupo de su porvenir tanto como tú. Cuando tenga edad y se case, se establecerá o le que quiera que haga, no sólo no podrá perjudicarla la instrucción que la hayamos dado, sino todo lo contrario. El conocimiento del inglés le es muy útil a una modista y lo es también para cualquier ramo del comercio. Además, siempre le halaga a un marido el que su mujer no sea un zopenco.

El señor Verneuil se echó a reír. —Todo eso es muy cierto—dijo. —¿Vamos a ver—preguntó la joven riéndose también—te hubieras tú casado conmigo, a pesar de mi dote, si hubiera sido un alcorneque? —Ciertamente que no. —Ya lo ves. —Buscaba una dote, porque me era indispensable; pero la dote era lo más fácil de encontrar; lo más difícil era la mujer, la verdadera mujer de su casa, y al mismo tiempo bien educada, instruida y no muy coqueta, que es lo que he encontrado en la señorita Susana Montier, y te confieso francamente que aquellas melodías de Schubert que tocaste delante de mí la primera vez que fui a Grangrép contribuyeron mucho para determinar mi elección.

—De modo que si no hubiese sabido tocar el piano... —Alto ahí. Ciertamente que me agradaba que mi mujer supiese música; pero si la señorita Montier no hubiese sabido tocar el piano, tenía bastantes cualidades que me parecían mucho más apreciables que ese arte de adorar, para que dejase que se la llevara otra. —Señor Verneuil—dijo la joven—es usted sumamente amable; vamos, tome usted su recompenso. Y le presentó la frente con suma gracia.

El señor Verneuil había ido con su mujer a Grangrép, pero únicamente por unos días, por que sus ocupaciones no le permitían alejarse mucho tiempo de su oficina, así es que regresó a París dejando a su mujer en Grangrép, donde hemos dicho ya que debía permanecer dos meses. La señora Verneuil obtuvo sin dificultad el que la acompañase su ahijada mientras permaneciese en el pueblo. Feliciano no podía negarse a aquel deseo de la madrina de Susana, y además le gustaba mucho a la joven estar al lado de su madrina, con la que aprendía muchas cosas.

—¿Crisis parcial? Después se reunieron en casa de Maura, Linera, La Cierva y Crespo Azorín. La conferencia fué extensa. A las siete salió Crespo Azorín marchando a la estación a tomar el tren para Valencia.

Los refirió la situación moral y material de Barcelona y el resultado de las investigaciones que ha hecho sobre el carácter de los sucesos desarrollados en la capital catalana y los organizadores de los mismos.

Se sabe que los ministros discrepan notablemente acerca de la conducta que debe seguirse en Barcelona. Esta discrepancia es objeto de los generales comentarios.

Crespo Azorín estuvo en el Congreso. Allí dijo que el ministro de la Gobernación le había autorizado para marchar a Valencia.

Allí recogerá a su familia y tomará mañana el ferrocarril de la costa para volver a Barcelona. Sobre el desacuerdo entre Cierva y Linera se manifestó ignorante de que existiera.

Dijo que por su parte mantenía cordialísimas relaciones oficiales e íntimas con el capitán general de Cataluña don Luis Santiago.

Después se reunieron en casa de Maura, Linera, La Cierva y Crespo Azorín. La conferencia fué extensa. A las siete salió Crespo Azorín marchando a la estación a tomar el tren para Valencia.

Los ministros continuaron reunidos. Se ignora el resultado de este Consejo, pero en los círculos políticos se insiste en que es probable que en breve se exteriorice el disgusto del Gobierno.

En este caso se solucionará el conflicto mediante una crisis parcial. Tal modificación sería interina y el preliminar de otra crisis que surgirá cuando termine la campaña de Melilla.

El Gabinete y sufragal de consultas del Dr. D. Vicente Tortosa, CARTAGENA. Horas de consulta: de 10 a 12 y de 3 a 4. Estará en Murcia los días 14 y 15 en el Hotel Universal.

En los talleres de Issy «Les Mofineaux» se construye, por encargo del Gobierno español, un aeroplano llamado Sanezh, que es el nombre del ingeniero autor de los planos.

Herniados, Quebrados, leed

El reputado ortopedista de Barcelona, D. Luis G. Tortosa, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Murcia únicamente el lunes 16 en el Hotel Patrón, donde demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten, que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias, mediante los maravillosos aparatos de su invención, los cuales no molestan ni hacen burla, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Consultad siempre a dicho especialista. No dejéis de visitarle y tened presente que únicamente el día 22 de este mes está en Murcia en el Hotel Patrón.

NOTA.—Dicho especialista estará también en Orihuela, el 17, Fonda España, y en Alicante el 18, Hotel Bossio.—Consultas gratis.—Talleres y consultorio en Barcelona, Unión, 18.

chando a la estación a tomar el tren para Valencia. Los ministros continuaron reunidos. Se ignora el resultado de este Consejo, pero en los círculos políticos se insiste en que es probable que en breve se exteriorice el disgusto del Gobierno.

En este caso se solucionará el conflicto mediante una crisis parcial. Tal modificación sería interina y el preliminar de otra crisis que surgirá cuando termine la campaña de Melilla.

ABROPLANO ESPAÑOL
Pruebas y desperfectos
París 12.
En los talleres de Issy «Les Mofineaux» se construye, por encargo del Gobierno español, un aeroplano llamado Sanezh, que es el nombre del ingeniero autor de los planos.

En los talleres se hicieron pruebas, volando el aeroplano, que sufrió serios desperfectos.

Casos y cosas
—No, señor—dijo el padre de la muchacha,—no puedo concederle a usted la mano de mi hija. —Pero por qué? —Es un secreto de familia. La pobrecilla es imbecil. —Pues no lo he notado. ¿En qué consiste su imbecilidad? —En haberse enamorado de usted.

Entre amigos: —¿Cómo! Dices que estás cargado de deudas y compras un automóvil. —Pues precisamente por eso; para huir de mis acreedores.

—Señor dice un dependiente a su principal,—el nuevo empleado que tomé usted se pasa el día durmiendo. —Póngale usted en la sección de camisas de dormir, y a su lado un cartelito con esta inscripción: «Nuestras camisas de dormir son tan buenas, que el dependiente encargado de venderlas está siempre dormido.»

Un terrible bandido conferencia con su abogado defensor. —Es preciso le dice éste—que para defenderte con provecho me reveles toda la verdad. —Si señor. Todo lo que le he confesado es cierto; lo que no quiero decir a usted es dónde guardo el dinero robado. —¿Por qué? —Porque lo quiero para mí sólo.

Se halla de venta, además de todo los puntos conocidos de la Región: En Madrid: Kiosko de Maucoi, plaza de Colenque, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital. En Valencia: Kiosko Moderno, plaza de Emilio Castelar, frente al estanco. En Sevilla: en la Administración de EL LIBERAL. En Granada: en la Administración de «El Defensor de Granada». En Barcelona: Kiosko de «La Saeta» Rambla del Centro, y en la Administración de EL LIBERAL de aquella capital. En Bilbao: en la Administración de EL LIBERAL. En La Encina: (estación de empalme para Valencia y Alicante), Matías García García. En Villena: Manuel Ruedas Buendía. En la Administración de EL LIBERAL en Murcia, se hallan de venta EL LIBERAL en Barcelona, Bilbao y Sevilla, al precio corriente de 5 céntimos.

—¿Ah, no tema nada!—añadió llorando y echándose al cuello de su madre adoptiva.—De lejos, como de cerca, os seguiré amando y no os olvidaré. Os escribiré con frecuencia y Berta me contestará. ¿No es cierto, hermana mía? —Sí, sí. Y las dos jóvenes se abrazaron tiernamente. Llegó el día de la separación con demasiada

—¿De modo que lo apruebas? —Sí. Lo que una mujer quiera... —Eso le traerá suerte a nuestro hijo. Dibujó una sonrisa muy dulce en los labios del señor Verneuil. —Esa suma, que se aumentará todos los años capitalizando los intereses, será la dote de mi ahijada si la encontramos un partido ventajoso o la servirá para establecerse de modista. Ya ves, amigo mío, que no quiero hacer de Susana una holgazana y que me ocupo de su porvenir tanto como tú. Cuando tenga edad y se case, se establecerá o le que quiera que haga, no sólo no podrá perjudicarla la instrucción que la hayamos dado, sino todo lo contrario. El conocimiento del inglés le es muy útil a una modista y lo es también para cualquier ramo del comercio. Además, siempre le halaga a un marido el que su mujer no sea un zopenco.

El señor Verneuil se echó a reír. —Todo eso es muy cierto—dijo. —¿Vamos a ver—preguntó la joven riéndose también—te hubieras tú casado conmigo, a pesar de mi dote, si hubiera sido un alcorneque? —Ciertamente que no. —Ya lo ves. —Buscaba una dote, porque me era indispensable; pero la dote era lo más fácil de encontrar; lo más difícil era la mujer, la verdadera mujer de su casa, y al mismo tiempo bien educada, instruida y no muy coqueta, que es lo que he encontrado en la señorita Susana Montier, y te confieso francamente que aquellas melodías de Schubert que tocaste delante de mí la primera vez que fui a Grangrép contribuyeron mucho para determinar mi elección.

—De modo que si no hubiese sabido tocar el piano... —Alto ahí. Ciertamente que me agradaba que mi mujer supiese música; pero si la señorita Montier no hubiese sabido tocar el piano, tenía bastantes cualidades que me parecían mucho más apreciables que ese arte de adorar, para que dejase que se la llevara otra. —Señor Verneuil—dijo la joven—es usted sumamente amable; vamos, tome usted su recompenso. Y le presentó la frente con suma gracia.

El señor Verneuil había ido con su mujer a Grangrép, pero únicamente por unos días, por que sus ocupaciones no le permitían alejarse mucho tiempo de su oficina, así es que regresó a París dejando a su mujer en Grangrép, donde hemos dicho ya que debía permanecer dos meses. La señora Verneuil obtuvo sin dificultad el que la acompañase su ahijada mientras permaneciese en el pueblo. Feliciano no podía negarse a aquel deseo de la madrina de Susana, y además le gustaba mucho a la joven estar al lado de su madrina, con la que aprendía muchas cosas.

—¿Crisis parcial? Después se reunieron en casa de Maura, Linera, La Cierva y Crespo Azorín. La conferencia fué extensa. A las siete salió Crespo Azorín marchando a la estación a tomar el tren para Valencia.

Los refirió la situación moral y material de Barcelona y el resultado de las investigaciones que ha hecho sobre el carácter de los sucesos desarrollados en la capital catalana y los organizadores de los mismos.

Se sabe que los ministros discrepan notablemente acerca de la conducta que debe seguirse en Barcelona. Esta discrepancia es objeto de los generales comentarios.

E. DE RICHEBOURG

LA MADRE ADOPTIVA

familia; no hoy más que hablar un momento con ella para comprenderle. —Es verdad; tiene una distinción que revela su origen. —Pues bien, amigo mío, completaremos su instrucción. —Indudablemente. —Ye misma le enseñaré la música, el piano y lo que sé de dibujo y de inglés. —Eres modesta, amiga mía; porque conoces el inglés como si hubieras vivido diez años a las orillas del Tamesis. —Se me ha olvidado mucho y se me va olvidando de todos los días. —Recordarás todo lo que has perdido en cuanto te conviertas en institutriz de tu ahijada. —Así lo espero. Lo cual no impide para que la pongamos a profesor que le dé lecciones todos los días, ó un día sí y otro no. —Sobre ese particular puedes hacer todo lo que quieras, pero con una condición. —¿Cuál? —No ha aprendido tu ahijada el oficio de modista? —Sí.

—Pues bien, con la condición de que lejos de abandonar su oficio, se perfeccionará en él. Las cosas del mundo son muy variables y tienen sus altos y sus bajos; no puede uno ni debe contar más que sobre sí mismo, y yo soy de los que piensan que, pertenezca uno a la clase que sea, debo saber hacer algo, tanto un hombre como una mujer; debe uno saber trabajar para poder estar siempre en guardia contra la adversidad. El que tiene entre las manos el medio de ganarse su vida, posee una riqueza que no pueden quitarle los reveses de la fortuna. Hoy por hoy, está casi asegurada nuestra pequeña fortuna; pero nadie puede prever los acontecimientos. Muchas veces se ven desaparecer fortunas muy bien sonadas. Yo, por mi parte, creo poder responder del porvenir, y si hubiéramos perdido por completo [la esperanza de tener hijos, te diría: Educa a tu ahijada, si quieres, como si fuese hija tuya; haz de ella una señorita, y cuando llegues el momento la adoptaremos y será nuestra heredera; pero no es así, y por más que lo hiciere uno por su bien, sería perjudiciala muchísimo; sacarla por completo de la vía que está llamada a seguir, sería hacer en ella una persona inútil.

—Pues bien, querido Emilio, pienso absolutamente como tú. Susana seguirá siendo modista y además la hará que aprenda a hacer sombreros. Si tenemos la felicidad tan deseada de tener un hijo, no tendrá Susana por qué sentirlo. El mismo día en que nazca éste, tomarás 20.000 francos de mi dote y los colocarás a nombre de mi ahijada. Será el regalo que la hagamos de bienvenida de nuestro hijo. ¿Qué te parece? —Que está muy bien.

—¿De modo que lo apruebas? —Sí. Lo que una mujer quiera... —Eso le traerá suerte a nuestro hijo. Dibujó una sonrisa muy dulce en los labios del señor Verneuil. —Esa suma, que se aumentará todos los años capitalizando los intereses, será la dote de mi ahijada si la encontramos un partido ventajoso o la servirá para establecerse de modista. Ya ves, amigo mío, que no quiero hacer de Susana una holgazana y que me ocupo de su porvenir tanto como tú. Cuando tenga edad y se case, se establecerá o le que quiera que haga, no sólo no podrá perjudicarla la instrucción que la hayamos dado, sino todo lo contrario. El conocimiento del inglés le es muy útil a una modista y lo es también para cualquier ramo del comercio. Además, siempre le halaga a un marido el que su mujer no sea un zopenco.

El señor Verneuil se echó a reír. —Todo eso es muy cierto—dijo. —¿Vamos a ver—preguntó la joven riéndose también—te hubieras tú casado conmigo, a pesar de mi dote, si hubiera sido un alcorneque? —Ciertamente que no. —Ya lo ves. —Buscaba una dote, porque me era indispensable; pero la dote era lo más fácil de encontrar; lo más difícil era la mujer, la verdadera mujer de su casa, y al mismo tiempo bien educada, instruida y no muy coqueta, que es lo que he encontrado en la señorita Susana Montier, y te confieso francamente que aquellas melodías de Schubert que tocaste delante de mí la primera vez que fui a Grangrép contribuyeron mucho para determinar mi elección.

—De modo que si no hubiese sabido tocar el piano... —Alto ahí. Ciertamente que me agradaba que mi mujer supiese música; pero si la señorita Montier no hubiese sabido tocar el piano, tenía bastantes cualidades que me parecían mucho más apreciables que ese arte de adorar, para que dejase que se la llevara otra. —Señor Verneuil—dijo la joven—es usted sumamente amable; vamos, tome usted su recompenso. Y le presentó la frente con suma gracia.

El señor Verneuil había ido con su mujer a Grangrép, pero únicamente por unos días, por que sus ocupaciones no le permitían alejarse mucho tiempo de su oficina, así es que regresó a París dejando a su mujer en Grangrép, donde hemos dicho ya que debía permanecer dos meses. La señora Verneuil obtuvo sin dificultad el que la acompañase su ahijada mientras permaneciese en el pueblo. Feliciano no podía negarse a aquel deseo de la madrina de Susana, y además le gustaba mucho a la joven estar al lado de su madrina, con la que aprendía muchas cosas.

—¿Crisis parcial? Después se reunieron en casa de Maura, Linera, La Cierva y Crespo Azorín. La conferencia fué extensa. A las siete salió Crespo Azorín marchando a la estación a tomar el tren para Valencia.

Los refirió la situación moral y material de Barcelona y el resultado de las investigaciones que ha hecho sobre el carácter de los sucesos desarrollados en la capital catalana y los organizadores de los mismos.

Se sabe que los ministros discrepan notablemente acerca de la conducta que debe seguirse en Barcelona. Esta discrepancia es objeto de los generales comentarios.

Crespo Azorín estuvo en el Congreso. Allí dijo que el ministro de la Gobernación le había autorizado para marchar a Valencia.

Compagnie Générale Transatlantique

Vapores - correos franceses

Servicio fijo y rápido entre los puertos de Cartagena a Orán y Marsella, y vice-versa.

Table with columns: ITINERARIO, LLEGADAS, SALIDAS. Lists routes to Orán, Marsella, and Cartagena.

Los señores pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase hallarán en los quince magníficos trasatlánticos que hacen los servicios del Mediterráneo...

Esta Compañía tiene varias combinaciones de viajes circulares entre España, Francia, Italia, Túnez y Argelia.



El vapor

DIANA

Sale de Cartagena todos los lunes directo para Barcelona. Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Compañía Cartagenera de Navegación

Dirección telegráfica: Navegación Cartagena

Línea regular de vapores entre LONDRES, AMBERES, NEWCASTLE-ON-TYNE

Y PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO

Vapores nuevos construidos expresamente para el transporte de frutas.

Bodegas bien ventiladas.

Fleto desde Cartagena para naranjas y limones: NUEVE PENIQUES CAJA

Comp.ª Cartagenera de Navegación.-Cartagena

Vapores Correos Españoles de Pinillos, Izquierdo y C.ª

DE CADIZ

El día 21 de Agosto saldrá fijo de Valencia, el vapor BARCELONA con destino a Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Línea Antillas. - Cada 20 días salidas de vapores para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos.

Solicítense informes verbalmente ó por carta de sus

Consignatarios: REQUENA E HIJOS, Colón, 62.-VALENCIA

Advertisement for Santal Midy, featuring a large circular logo and text: 'DESCONFIARSE DE LAS FALSIFICACIONES E IMITACIONES'.

Advertisement for Ingenieros Agrónomos, Academia preparatoria, directed by D. José de Oteyza and D. Ernesto de la Loma.

Advertisement for 'Victimas de la Desgracia', 'Torrevieja Tono el Correo (el Sordo)', and 'Se vende' section.

Advertisement for 'Los Tiroleses', 'Solución Pautauberge', and 'Se vende' section.

Advertisement for 'Los Tiroleses' featuring a list of products and prices.

Advertisement for 'Gran Centro de Encargos a Domicilio' and 'Antonio Ros Clares'.

Advertisement for 'Anemia' treatment by 'Vincent de Paul'.

Advertisement for 'Liberal' newspaper, including 'Tarifas de Publicidad' and 'Esuelas mortuorias'.

Advertisement for 'Se vende un banco' and 'Se vende una anaquel'.

Advertisement for 'Caridad' and 'Quiere V. anunciar?'.

Advertisement for 'De Agullas' and 'Rayos X'.

Advertisement for 'Cervecería' and 'De Torrevieja'.

Advertisement for 'H. del Aragón' and 'Ortuno'.

Advertisement for 'H. de la Marina' and 'Ortuno'.

Advertisement for 'Balneario de Zuazo (Alaya)' and 'Materia para Minas'.

Advertisement for 'Diario de Avisos de Muroia' and 'AMA DE CRIA'.

Large advertisement for 'Brandreth' and 'Alcock' medicines, including illustrations of a woman and a child.

Table for 'FERROCARRILES' showing routes and schedules for 'Compañía de V. A. Y. A.' and 'Compañía de Loros-Aguilas-Baza'.

Table for 'COMPANIA ANDALUCES' showing routes and schedules between Alicante, Murcia, and Vicerreña.

Table for 'Compañía de M. Z. A.' showing routes and schedules between Madrid, Alicante, and Cartagena.

Table for 'SERVICIOS DE CORREOS' showing schedules for 'Central de Murcia' and 'Servicio de Correos'.